



2021



Entrevista a la Sra. Ilhem Yahia, PDG de ENVEX (Grupo PMS)

Oficina Económica y Comercial
de la Embajada de España en Argel

Este documento tiene carácter exclusivamente informativo y su contenido no podrá ser invocado en apoyo de ninguna reclamación o recurso.

ICEX España Exportación e Inversiones no asume la responsabilidad de la información, opinión o acción basada en dicho contenido, con independencia de que haya realizado todos los esfuerzos posibles para asegurar la exactitud de la información que contienen sus páginas.

icex



OTROS
DOCUMENTOS

15 de diciembre de 2021
Argel

Este estudio ha sido realizado por
Ana Castillo Izquierdo

Bajo la supervisión de la Oficina Económica y Comercial
de la Embajada de España en Argel

<http://Argelia.oficinascomerciales.es>

Editado por ICEX España Exportación e Inversiones, E.P.E.

NIPO: 114-21-010-1



1. Argelia atraviesa una situación de estrés hídrico muy grave e importantes cortes de agua en los últimos meses en muchas ciudades del país. ¿A qué cree que se debe esta situación?

Argelia es un país árido al 90 % y semiárido al 10 %. Debido a la reducción de las precipitaciones causadas por el cambio climático, las 80 presas existentes no pueden satisfacer las necesidades de agua potable de la población. Hoy en día, del 33 % al 35 % del agua requerida proviene de presas, el 50 % proviene de perforaciones, y el 17 % proviene de desalación.

La producción de agua potable se estima en 10 millones de m³/día. Lamentablemente, el 50 % de esta producción no llega a destino: aproximadamente el 30 % es desperdiciada por malas infraestructuras (fugas, roturas), y el 20 % se consume de manera ilegal.

Argelia lleva varios años planificando la renovación de 2.000 km de tuberías y sus instalaciones relacionadas. La implementación de este programa reducirá las pérdidas físicas a una tasa de entre el 15 % y el 18 % para 2030 (en lugar del actual 30 %).

En 2017, el Gobierno aprobó la construcción de las plantas desaladoras de agua de mar de Tipaza y El Tarf, cada una con una producción de 300.000 m³/día. Desafortunadamente, estas estaciones aún no se han lanzado.

De las 11 estaciones desaladoras realizadas en todo el litoral argelino, dos no están produciendo. Se trata de las desaladoras de Mactaa y Souk Tleta, ambas construidas por Hyflux.

Todo lo mencionado confirma que la situación actual de estrés hídrico en Argelia se debe a varios factores: naturales, de planificación y de falta de mantenimiento.

2. Ante esta situación, ¿cómo definiría o caracterizaría la política que sigue actualmente el Gobierno argelino?

Evidentemente, ante la situación actual, el Gobierno argelino ha centrado su programa en la desalación de agua de mar, que sigue siendo la más adecuada para un país como Argelia, por ser



90 % árido. Esta es la principal prioridad, porque los recursos convencionales ya no ofrecen seguridad del suministro de agua potable.

El resto del programa, relativo a la renovación de la red de agua potable, continúa su curso.

3. En el sector del agua, las empresas españolas han participado principalmente en el subsector de la desalación del agua de mar y no han sido tan activas en el subsector del tratamiento de aguas. ¿A qué se debe esta situación? ¿Qué reputación cree que tienen las empresas españolas en estos dos subsectores?

Las empresas españolas han causado una buena impresión en Argelia con su *know how* técnico y su fiabilidad. Su éxito en el subsector de la desalación de agua de mar en Argelia es muy conocido.

Isolux es un ejemplo de empresa española que ha conseguido proyectos de plantas de tratamiento de agua muy grandes, así como de trasvase de agua.

La empresa Comsa, con el apoyo de PMS, ha construido varias plantas de tratamiento de aguas residuales.

La empresa Agbar, que también había sido acompañada por PMS, ha ganado la gestión delegada del agua para la *wilaya* de Orán.

En nuestra opinión, las empresas españolas son apreciadas en Argelia en ambos subsectores.

4. ENVEX ha llevado a cabo importantes proyectos en Argelia en el sector del agua, tanto en tratamiento de aguas como en plantas desaladoras. ¿Cuál es su experiencia durante todos estos años? ¿Qué dificultades han encontrado? ¿En qué área de actividad se concentrarán en los próximos años?

Llevamos trabajando en el sector del agua desde finales de la década de los 90, apoyando indirectamente a empresas españolas del sector de la depuración de agua y el tratamiento de agua.



Con la creación de ENVEX en 2004, entramos en el mercado nacional, especialmente en el sector industrial, permitiéndonos optar a proyectos de mayor envergadura.

Con la creación de Deisa Argelia en 2008, reforzamos nuestra presencia en la depuración de aguas urbanas.

Las dificultades encontradas son principalmente financieras. Los retrasos en los pagos obstaculizaron la finalización con éxito de un proyecto, lo cual nos obliga a ser muy selectivos a la hora de licitar o aceptar un futuro proyecto.

En cuanto al futuro, seguimos muy de cerca los planes del Gobierno en proyectos de tratamiento de aguas. Aunque centramos nuestros esfuerzos en nuevas oportunidades, nunca dejamos de lado el día a día en el sector.

5. El Gobierno de Argelia está decidido a incrementar la presencia de empresas locales en todas las industrias, incluido el sector del agua. ¿Qué impacto tendrá en el sector la política de restricción de importaciones iniciada por las autoridades argelinas?

Argelia está intentando reducir la factura de importación. Se quiere reforzar la autonomía de las empresas locales para importar sólo lo realmente necesario.

La crisis del petróleo de finales de 2014, de la que el país aún no se ha recuperado, dio mucho en que pensar y Argelia ha ido modificando su política de subvenciones, importaciones y atracción de inversión extranjera.

Desde nuestro punto de vista, la prohibición de endeudamiento externo es un freno al crecimiento a corto plazo, ya que las inversiones se limitan a las verdaderamente urgentes.

El impacto de la reducción de las importaciones se está reflejando en los precios de mercado. Esto ha provocado cierto malestar social, rápidamente aplacado por las autoridades, como en el caso de la patata, cuyo precio llegó a 150 DA/kg cuando antes se compraba a 30-50 DA/kg.

ICEX

Si desea conocer todos los servicios que ofrece ICEX España Exportación e Inversiones para impulsar la internacionalización de su empresa contacte con:

Ventana Global

913 497 100 (L-J 9 a 17 h; V 9 a 15 h)

informacion@icex.es

Para buscar más información sobre mercados exteriores [siga el enlace](#)

www.icex.es



ICEX España
Exportación
e Inversiones